

V Congreso Internacional de Investigación y Práctica Profesional en Psicología
XX Jornadas de Investigación Noveno Encuentro de Investigadores en
Psicología del MERCOSUR. Facultad de Psicología - Universidad de Buenos
Aires, Buenos Aires, 2013.

La des-responsabilización subjetiva de los actos o un espejo de la realidad actual.

Triolo Moya, Felipa Concepción, Bower, Lorena
y Chades, Mario.

Cita:

Triolo Moya, Felipa Concepción, Bower, Lorena y Chades, Mario (2013).
*La des-responsabilización subjetiva de los actos o un espejo de la
realidad actual. V Congreso Internacional de Investigación y Práctica
Profesional en Psicología XX Jornadas de Investigación Noveno
Encuentro de Investigadores en Psicología del MERCOSUR. Facultad de
Psicología - Universidad de Buenos Aires, Buenos Aires.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/000-054/884>

*Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso
abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su
producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite:
<https://www.aacademica.org>.*

LA DES-RESPONSABILIZACIÓN SUBJETIVA DE LOS ACTOS O UN ESPEJO DE LA REALIDAD ACTUAL

Triolo Moya, Felipa Concepción; Bower, Lorena; Chades, Mario
Facultad de Psicología, Universidad Nacional de San Luis. Argentina

Resumen

En la actualidad se advierte entre los sujetos una operatoria por la cual los aspectos rechazados de sí pasan a depositarse en otros, se trata de una operación que convierte a estos últimos en enemigos y que da cuenta de una des-responsabilización subjetiva de los actos. Se rechaza violentamente al extranjero; a la minoría sospechosa; en definitiva, al que se percibe como subjetivamente como diferente; como des-semejante; este último carácter lo convierte en enemigo; enemigo externo que se construye con restos libidinales no integrados al yo. Esta actitud destructiva contra el otro constituye un ardid del hombre para no destruirse a sí mismo y que, en lo que respecta a la sociedad determina un corrimiento del malestar hacia expresiones de intolerancia que terminan filtrando todos los ámbitos del cotidiano vivir.

Palabras clave

Agresividad, Enemigo externo/interno

Abstract

THE SUBJECTIVE DES-ACCOUNTABILITY OF ACTS OR A MIRROR OF CURRENT REALITY

At present becomes aware the operative one for which the aspects rejected of yes happen to settle in others, it is a question of an operation that it turns the above mentioned into enemies and that it realizes of a subjective des-responsibility of the acts. It is rejected violently abroad; to the suspicious minority; definitively the one that is perceived subjectively like differently, as dissimilar character that turns it into enemy; external enemy who is constructed by remains libidinals not integrated me. This destructive attitude against other one constitutes a ploy of the man not to be destroyed to if same and that, regarding a company determines a landslide of the discomfort towards expressions of intolerance that end up by infiltrating all the areas of the daily one to live.

Key words

Aggressiveness, Internal/external enemy

BIBLIOGRAFIA

- Calligaris, C. (1987) Hipótesis sobre el fantasma en la cura psicoanalítica. Buenos Aires: Nueva Visión.
- Ciorán, E. (1981) Historia y utopía. Buenos Aires: Artífice Ediciones. (Original de 1960).
- Freud, S. (1987a) Introducción al Simposio sobre las neurosis de guerra. T. XVII. Buenos Aires: Amorrortu Editores. (Original de 1919).
- Freud, S. (1987b) Más Allá del Principio del Placer. T. XVIII. Buenos Aires: Amorrortu Editores. (Original de 1920)
- Freud, S. (1987c) El Malestar en la Cultura. T. XXI. Buenos Aires: Amorrortu Editores. (Original de 1920)
- Geréz Ambertín, M. (2004) Culpas, fallas de la Ley y coacción. En Culpa, responsabilidad y castigo en el discurso jurídico y psicoanalítico. Volumen 2. Buenos Aires: Letra Viva.
- Lacan, J. (1990) El Seminario 17: El reverso del Psicoanálisis. Barcelona: Paidós.
- Poissonnier, D. (1999) La pulsión de muerte: de Freud a Lacan. Buenos Aires: Editorial Nueva Visión.
- Rabinovich, D. (1989) Una clínica de la pulsión: las impulsiones. Buenos Aires: Manantial.
- Vian, B. (2003) No quisiera morir. Madrid: Hiperión. (Original 1969).